
• DR. FRANZ LöSCHNAK 
BUNDESMINISTER FOR INNERES 

Zl.: 4400/129/1i/10/KS 

n-r!2t1der Benagen m den' Stenographiscbeo ~ok~ ~ 
des Nationalrates XVllL Ciesetzgcbun~sp~riode 

'. --
r , 

Rn den Her'i'r'1 3700llfB 
Präsidenten des Nationalrates '; 8. Jan.1993 
Dr. Heinz r ISCHlR Zu.,J1SO/J 

Par'lament· 

10'11 Wien 

Die Rbgeordneten zum NationaLrat RN5CHOBER, Freunde und Freundin

ne n haben am 1 1 . '1 1 . 1 8 8 2 u n t er der N r. 3 7 5 0 / J - N R / '1 9 9 2 a nrn ich eine 

schriftLiche parlamentarische Rnfrage betreffend "Sexsklaven 11" 

gerichtet) die folgenden Wortlaut hat: 

"1. WeLche Fahndungserfolge konnte die· Exekutive bundesweit in 

den Jahren 1388 bis 1992 jeweils verzeichnen (mit detaiLlier

ter Rufzählung ~er Orte, der betroffenen Mädchen und der 

läter)? 

2. VieLe dieser betroffenen Mädchen arbeiten in bordelLähnLichen~ 
~.;. 

Rnimierbetrieben, die nicht ullter die herkömmliche Prostituti-

on und deren KontroLle fallen. Welche Maßnahmen beabsich-

tigt der Innenminister, um diese Gesetzeslücke zu schLie-

.pen? 

:n 1).lievieLe Rnzeigen wegen § 21i' (MenschenhandeL> wurden in den 

Jahren ~1988 bis heute jeweils gestellt? 

4) !:. xis t i e r' E' n L') I 1 :i n e n rn i n ist e r' i umS c h ätz u n gen übe r die Z a h l der 
, 

Geheimpröstitwierten in österreich insg~samt bzw. aufgeteilt 

auf die einzelnen BundesLänder bzw. Landeshauptstädte? 

Wenn ja; weLche Zahlen Liegen vor? 
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S) WelChe "·IJrrnell cer-' Zusalmnei-\arb€:it wurden in dieseln Ll!sammen

ha:~l:; mit C8:- ::xekut:.ve der' betroffenen ehemaligen OstbLocklen

der Cl fI Q e b a 1", rit_ ? 

6) Welches detaillierte Programm pLant der Innenminister zur 
I 

Entschärfung der verheerenden Entwicklung im Bereich des 

MädchenhandeL5? 

~xistieren im Ministerium Sondergruppen zur Rufklärung in 

dieseln Bereich? 

Wenn flei!""!} sinc.! Sonder'gruppengeplant? 

Wieviele Exekutivbeamte werden derzeit direkt zur Rufklärung 

irn Bereich Mädchenhandel eingesetzt? 

7) Wieviele Geheimprostituierte wurden in den Jahren 1988 bis 

zum heutigen lage erwischt (mit der Hitte um Rufgliederung 

nach in- und ausl~ndischen Geheimprostituierten sowie 

nect! BundesLä:lc;er und Landesflauptst.äcJten)? 

Diese Rnfrage beantworte ich wie foLgt: 

Zu rr'age 1: 

BezUglictl der Rnzeigen wegen Verdachts des Menschenhandels gemäß 

§ 211 StGB sind aus der poLizeiLichen Kriminalstatistik öster-

reichs foL:;ende ;~a~!!.en zu entnehmen: 

'1888 - 2S 

1988 - 20 

'1980 - SO 

1991 - 98 

. DetaiLlierte C1r1i::;.:::ben über Nationalität der räter bzw. der Opfer 

c ci e r" !j j e :-- den :. <3 t c: :- t s i n d i n der ij s t e r' r eie his ehe n K f' im i n aLs tat i -. 

s·tik nicht enth21 .. ten. 

3700/AB XVIII. GP - Anfragebeantwortung  (gescanntes Original)2 von 6

www.parlament.gv.at



,?u Frage 2: 

Die Regelung der Prostitution obliegt der Landesgesetzgebung. 

In meirlem Wir'kungsbereich werden sämtLiche rechtLiche MögLichkei

ten ausgeschöpft. 

Zu Fr'age 3: -

Siehe Beantwortung zu ~rage 1. 

Zu Frage 4: 

Schätzungen über' die L:ahL von Geheimprostitl,lierten Liegen nicht 

vor, jegliche Rngaben wären spekulativ. 

Zu F F'aqe 5: 

Die Zusammenarbe!t mit den Länd~rn des ehemaLigen Ostblocks fin-

d e t wie i ,) aLL e 1"' <3:: c: e r- e n . 5 t ra f :-- e c h t Li ehe n F ä l L e n im We 9 e der' I K F.I 0-

interpol abei" aue>, auf bilateraL.er Basis statt. 

Die von mir bereits verfUgten verstärkten KontrolLen einschlägi

ger Etablissements werden weiter intensiviert. 

Im Bundesministeriu~ für Inneres bestehen kein~ eigenen Sonder

gr'uppen; noch sind solche geplant ~ Die neu geschaffene Einsatz

gruppe der Gruppe D zur Bekämpfung der Organisierten Kriminalität 

(EDOK) wird sich jedoch in Zukunft auch mit jenen FäLlen) die dem 

"CJr'ganisierten Verbrechen" zuzuordnen sind, befassen. 

Die Anzahl der derzeit direkt zur AufkLärung im Bereich des Men

schenhandels eingeset.zten Beamten kann nicht genau angegeben 

werder!) weil.. ijie:.;,er· ratbestand im Rahmen der Für- SittLichkeitsde

likte zuständigen Referate der jeweiLigen PoLizeibehbrden mitbe

handelt wird. 
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\. 

Lu ~raqe I: 

Nach den mir vorLiegenden Berichten wurden wegen Geheimprostituti

on na c r1 den ei f1 s c h L ä gig e n L an des 9 es e. t z L ich e n Vo r S ehr i f t e n f ° L gen -

de Anzeigen erstattet: 

Jahr RnzahL der Verwaltungsstrafverfahren Nationalität 

W 1 :::: N 

1988 131 InLänder 

1889 71 davon 4 AusLänder 

'1990 80 davon 31 Ausländer 

1991 120 davon 70 Ausländer' 

1882 254 davon 200 Ausländer .. 

NIE DER 0 E S T E R R EIe H 

seit 1888 29 davon 8 Ausländer 

S·]. PöLl EN 

seit 1988 13 dav,on 4 AusLänder 

o B E R 0 E S T E R R EIe H 

seit 1888 8 davon 6 RusLänder 

LINZ 

seit 1888 davon 7 Rusländer 
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D 

• 

EISfNSTRDT 

seit 1988 7 davon 6 RusLänder 

K f=.j ERN T !:. N 

.. 
seit '1988 '19 davon 16 RusLänder 

KLRGENFURT 

seit 1988 40 davon 5 RusLänder 

Wien) am ~o Dezember 1992 

3700/AB XVIII. GP - Anfragebeantwortung  (gescanntes Original) 5 von 6

www.parlament.gv.at



• 

S R L Z BUR G 

seit 1888 16 davon 16 RusLänder 

SlRDl SRLZBURG 

keine Rnzeigen 

T I R U L 

seit 1888 14 davon 8 RusLänder 

INNSBRUCK 

seit 1988 300 davon 3 RusLänder 

S TEl E R M R R K 

keine Rnzeigen 

GRRZ 

seit 1988 100 Inländer 

VOR R R l B ERG 

seit 1988 600 davon 50 RusLänder 

BUR G ~ N L R N D 

keine Rnzeigen 
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